



学塾通信 6月号（第66回）

～学塾は一人ひとりが目標に向けて真摯に取り組む教室である。～

授業調整日のご案内

6月1日(金)・30(土)は休校日です。

2月に実施した中学3年生の保護者会で、「1学期が大切である」ということをお伝えしました。秋以降は結果が求められる時期なので、8月末までに実力を上げて選択肢を増やしたいところです。数カ月前を考えながら計画を立てると、1学期の定期テストで納得がいく結果を出す必要があることがわかるでしょう。

納得がいく結果をつくるために必要なことは、「成果がでる学習をする」ということに尽きます。成果がでていない生徒の多くは、「勉強したつもり」でテストを迎えているように思います。机に向かっていても、それはあくまでも自分なりの勉強でしかないのです。自己満足の勉強から脱皮するために必要なのは「気持ち」です。自己満足の勉強に陥りやすいのは、優先順位をつけられないタイプや考え方が幼いタイプ。言い換えれば、非認知能力(IQなどで測れない個人の特性)を伸ばしてあげれば成果がでせる子どもたちです。

ただ、これまでできていなかったことが急にできるようになるとは考えにくいですね。だからこそ学塾では、自己満足の勉強に陥らないようにするために、計画的なテスト対策を実施しています。3週間前からのクリアテスト、土日のテスト前学習会、早朝学習会…と、内容としてはかなりハードかもしれませんが、これはまさに“成果がでる学習”なのです。特に早朝学習会で扱うプリント類の問題は、「テストでそのまま出たよ」という声もたくさんいただきます。

さらに、これらの講座では非認知能力を養うことも意図しています。ここでいう非認知能力とは、「やり抜く力」「自制心」「好奇心」などです。これらを養うことで、結果として将来的には私たちのサポートがなくても自己満足の勉強から脱皮することができるようになって考えています。目の前のテストで成果を残し、将来に亘って役立つ非認知能力も養うことができる、学塾独自の講座です。

6月末にもテスト対策を実施致します。保護者のみなさまは、テスト前には学塾のテスト対策に参加するよう、子どもたちへのお声かけをお願い致します。



☆小学生、中学1・2年生☆

土曜日の自主学習教室に小学生の参加が増えてきました。とても嬉しいことです。

中学受験をする・しないに関わらず、学習習慣を身につけるのは大切で、中学校進学以降にもつながってくることです。短い時間からでも大丈夫ですので、自主学習に来てください。

中学1・2年生のみなさんは、部活や課外活動があるため土曜日に来ることはなかなか難しいかもしれませんが、とはいえ、平日の夜であれば時間はとることができるのではないのでしょうか。自分がレベルアップするための学習時間を確保するようにしてみてください。

○面談の実施について(対象 全学年 希望者)

以下の日程で保護者面談を実施します。

5月28日(月)～6月9日(土)

面談を希望される方は面談アンケートの提出をお願い致します。

○修学旅行について

小学生・中学生ともに修学旅行が実施されます。

修学旅行で欠席される分の授業については、別日で実施します。

○OG-kids コースのみなさん(小1～小3 算国知育 60分コース)

今年に入って、たくさんのパズルを設置しました。授業の一環として取り入れますが、早めに教室に来たときなどに挑戦することもできます。パズルは、冒頭でもご説明した「非認知能力」の育成に大きく役立つと考えています。4年生までのみなさんには特に効果的です。遠慮せずに「塾長、パズルをしていいですか？」と声をかけてください。

○英検対策コースのみなさん

小学生の適応能力はすごいもので、わずか2回目の授業でも笑顔で会話ができています。

授業ではたくさんのフレーズを学びますので、ぜひ自宅でも使ってみてください。保護者のみなさまも、授業で学んできたことを積極的に聞いてあげてください。

事前にお配りしている「すらら」のログインIDとPASSがあれば、自宅でも文法の学習をすることができます(すららのHPからログインできます)。

反復練習をすることでさらに多くの知識を学ぶことができますので、どんどん挑戦してください。

○学塾マイページへのログインについて

この春から学塾マイページの運用を開始しました。

5月の休校案内、テスト対策の案内もマイページから確認することができます。学塾通信や学校案内も、スマホやタブレット、PC から閲覧が可能です。現時点で 75%ほどの保護者様にご利用いただいています。用紙印刷・三つ折り・配布という作業が軽減されることで、講師はその分塾生の質問対応や自習対応に時間をとることができます。より良い教育のために役立てて参りますので、まだ登録をしていない方は、ぜひご登録をお願い致します。

パスワード・ID が見当たらないという方には、改めてお渡ししますので教室までご連絡ください。

☆中学受験生☆

日々取り組むことがたくさんあるため、「何から取り組んで良いのかわからない」ということがあるかもしれません。以下の優先順位を参考にしてみましょう。

1. 塾の宿題(サーパス国語・漢字の暗記を含む)
2. 模試の直し
3. 春期講習の算数プリントをスラスラ解けるまで繰り返す(7月末までに)
4. 理科の新小問を解きなおす。
5. ズバピタ理科の暗記

夏期講習会ではある程度の解法が身についた状態で授業を行うことができるよう、7月末までに基本的な問題を繰り返し解くようにしてください。

○模擬テストについて

模試の復習はできていますか？模試を受けて結果を見て、それで終わりになっていませんか？模試は復習をするためにあります。間違えた問題の見直しを必ず行うようにしてください。

☆高校受験生☆

春からよく頑張っている生徒と、まだ受験生になりきれていない生徒で差がでてきているように思います。1学期に学ぶ内容のなかで特に頑張してほしいのは、数学の展開・因数分解・平方根の計算です。冬休みからそれぞれの志望校の問題を解いていきますが、多くの学校は最初に計算問題や小問集合を出題し、そこで1学期に学んだことが試されます。

これらの問題は、正解できて当たり前です。おそらく春からよく頑張っている生徒は、きっちり正解できるようになるでしょう。まだ受験生になりきれていない人は、この単元の定着が不十分になると直前期に大きな支障がでてしまいます。スタートダッシュで少し遅れてしまった人も、ここから巻き返してスラスラ解くことができるようになるまで練習を重ねてください。

○課題テストについて

次回の課題テストは6月6日(水)・8日(金)で行います。時間帯は20:35～です。範囲表を同封していますので、しっかり準備をして試験に臨んでください。前回の合格率は38%でした。今回は全員が1回で合格できるよう、塾生同士でも声を掛け合ってください。

○模擬テストについて

五ツ木の模擬テスト

6月10日(日) 希望者のみ実施

受験希望者は申込書を提出してください。

☆高校生のみなさんへ☆

中間テストの時期が迫ってきています。しっかり準備をして臨みましょう。

1年生のみなさんは、中学生のころに比べて学習内容や教科数が増え、驚いているのではないのでしょうか。テストの教科は増えていきますが、今回の結果を踏まえて次回以降に生かすことができるよう計画的に取り組んでみましょう。

2年生のみなさんは、外部模試等を受けるようにしてください。自分の客観的な位置を確認しつつ、目指す進路を考えていきましょう。学校で受験をした場合は結果を見せてください。また、模試を受けたあとは必ず復習をするようにしましょう。

3年生のみなさん、受験勉強は順調に進んでいますか？順調に進んでいるのであれば、その調子で頑張ってください。今の取り組みに不安があれば一度作戦会議をしましょう。随時生徒面談も実施しますので、気軽に声をかけてください。